

# EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

AÑO III

**Precios de suscripción**  
En Tortosa, al mes... .. 0'50  
Fuera, trimestre... .. 1'50  
Anuncios y comunicados á precios convenciona-  
les.—Pago anticipado.

Tortosa 2 de Julio de 1900

**Puntos de suscripción**

En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Re-  
plá, 3, donde se dirigirá la correspondencia.

NÚM. 61

## EL HIPÓCRITA

Haber mentido es haber sufrido. Un hipócrita es un paciente en la doble acepción de la palabra: calcula un triunfo y soporta un suplicio.

La premeditación indefinida de un mal golpe acompañada de una dosis de austeridad, la infamia interior razonada con una excelente reputación; la necesidad de admirar continuamente, de no ser nunca uno mismo, de causar ilusión ¿puede haber mayor fatiga?

Con todo el negro que el hipócrita muele en su cerebro, compone el candor. Querer devorar á los que venera, ser cariñoso, contenerse, reprimirse, estar siempre alerta, espiarse sin cesar, poner buena cara á su crimen latente, hacer subir con fealdad en forma de belleza, fabricarse una perfección con su malignidad, hacer cosquillas con un puñal y azucarar el veneno, velar la afabilidad de su gesto y la música de su voz, no tener su mirada propia, nada hay más difícil, nada más doloroso.

Lo odioso de la hipocresía empieza obscuramente en el hipócrita. Beber perpetuamente su impostura, es una náusea. La dulzura que la astucia da á la maldad repugna al malvado, obligado continuamente á tener una mistura en la boca; y hay instantes de arcadas en que el hipócrita está á punto de vomitar su pensamiento. Volver á tragar esta saliva es horrible.

Añadid á lo dicho el profundo orgullo. Hay minutos extraños en que el hipócrita se estima. Hay un yo desmesurado en el bellaco. El gusano tiene la misma manera de arrastrarse que el dragón y también la misma de enderezarse.

El traidor no es más que un déspota atado que no puede hacer su voluntad sino resignándose al segundo papel. Es la pequeñez capaz de la enormidad. El hipócrita es un titánenano.

El disímulo es una violencia sufrida. Se aborrece á aquél delante de quien se miente.

Hay cavernas en el hipócrita, ó por mejor decir, el hipócrita entero es una caverna.

La comprensión de un largo respeto humano acaba de inspirar un anhelo furioso de imprudencia. Se lleva á cierta lascivia en la maldad.

En esas espantosas profundidades morales, tan poco sondeadas, existe no se qué ostentación atroz y agradable, que es la obscenidad del crimen.

La sosería de la falsa buena reputación excita un apetito de deshonor. Se desdeña tanto á los hombres, que si quisiera ser de ellos despreciado.

Causa tedio ser estimado. Se admiran las francas maneras de la degradación. Se contempla con

codicia la indecencia que tan á sus anchas está sumida en la ignominia.

Los ojos que se bajan á la fuerza, tienen frecuentemente esas miradas oblicuas.

Sentirse sinceramente abominable ¡que voluptuosidad!

Ninguna abertura de cráter es comparable á la erupción de un hipócrita.

El hallarse en la picota tiene su encanto; todo el mundo ve que sois infame. Obligar á la muchedumbre á examinaros, es ejercer un acto de poder. Un predicador, de pie sobre un tablado, en medio de una calle, con la argolla de hierro en el cuerpo, es el déspota de todas las miradas que obliga á volverse hacia él.

En su cadalso hay un pedestal. Ser un centro de convergencia de la atención universal, ¿que más hermoso triunfo?

Forzar á que os mire la pupila pública, es una de las formas de la supremacía. Para aquellos cuyo ideal es el mal, el oprobio es una aureola. Desde allí se domina. Se está en lo alto de alguna cosa. Allí el hombre del oprobio se instala soberanamente.

Un poste que el universo ve, no deja de tener alguna analogía con un trono. Ser expuesto á la vergüenza es ser contemplado.

La inmensidad del desprecio causa al despreciado el efecto de una grandeza.

Ser desenmascarado es una derrota, pero desenmascararse uno mismo es una victoria, es una embriaguez, es una impudencia insolente y satisfecha, es una desnudez desatentada que insulta todos los pudores. ¡Suprema felicidad!

Tales ideas en un hipócrita parecen contradictorias y no lo son. Toda infamia es consecuente. La miel es hiel. Escobar confina con el marqués de Sade. Prueba: Leotadio.

El hipócrita, siendo el malvado completo, tiene en sí los dos polos de la perversidad; es por un lado falso sacerdote y por el otro cortesano. Su sexo de demonio es doble. Es el espantoso hermafrodita del mal. Se fecunda solo. Se engendra y se transforma él mismo.

Le queréis encantador, miradle por un lado; le queréis horrible, volvedle del otro.

Es propia de la hipocresía la esperanza. El hipócrita espera. La hipocresía no es más que una esperanza horrible, y el fondo de aquella mentira se compone de esa virtud convertida en risa.

Parece extraño que en la hipocresía haya confianza. El hipócrita se confía á no sé que de indiferente en lo desconocido que permite el mal.

Es cosa rara la facilidad con que los malvados creen que el buen éxito les corresponde, que se les debe como de derecho.

Victor Hugo.

## Un tribunal de recompensas

Érase que, el infeliz Tomás, imposibilitado para el trabajo á consecuencia de haberse caído de un andamio que le dejó inútil, vióse libre por fin de la enfermedad que puso en gran peligro su vida, y merced á los auxilios pecuniarios y generosos desvelos de un alma caritativa, fué asistido en casa del mismo arquitecto, director de la obra, como si fuese hijo de aquella virtuosa familia.

Habíale quedado después de bien asistido en sus dolencias, un pequeño caudal, suficiente para pasar un par de meses de holganza, viciarse en las tabernas y adquirir nocivas relaciones, que, inútil como hemos dicho para el trabajo, le hundieron en la carrera del crimen hasta ser víctima de una desastrosa muerte, siendo asesinado en una guarida de malhechores sin darle tiempo para proferir en su desastrosa agonía más que «¡Dios mío... perdón!» La última expresión de este desgraciado, prueba que murió arrepentido.

Ahora bien. Si el gobierno dispensase la debida protección á esas numerosas cuanto beneméritas clases jornaleras, no solo procuraría que no escasease nunca el trabajo, sino que estableciendo un *tribunal de recompensas* para premiar debidamente á los que se distinguiesen por su talento, laboriosidad y demás virtudes, fomentaría la moralidad del pueblo, sin la cual no puede haber paz ni prosperidad para los estados, y establecería por fin un asilo hospitalario para atender á los que, en el mismo cumplimiento de sus deberes, fuesen víctimas de alguna imprevista desgracia; y en el caso de que quedasen imposibilitados para continuar ejerciendo su profesión, justo sería que recibiesen una humilde pensión vitalicia, suficiente al menos para que no tuviesen que mendigar la caridad ajena.

No todos los desvalidos tienen la mortificadora resignación de dirigir con el sombrero en la mano una humilde súplica á sus semejantes para recibir á menudo, en vez de la ansiada limosna, una mirada de desprecio ó un insulto bochornoso. Y cuando los desvalidos se ven abandonados de una sociedad que escarnece su miseria, ¿será maravilla que hallando entre los miembros más corrompidos de esta misma sociedad, quién les abra los brazos para proporcionarles oro, placeres y holganza, abandonen la honradez que solo les proporciona llanto y miseria, para seguir la senda del crimen que se les presenta sembrada de hermosísimas flores? Esto aconteció al infeliz Tomás.

Gran feria y concurso de ganados de todas clases

EN

TORTOSA

Durant los días 3 y 4 de septiembre de 1900, con motivo de las fiestas de

Nuestra Señora de la Cinta

70 PREMIOS  
en metálico

70 PREMIOS  
en metálico

La necesidad de este utilísimo establecimiento, y desgraciadamente tenemos entendido que en la actualidad escasean los recursos más que nunca, y esto es consiguiente á la general miseria del pueblo trabajador, en quien residen los verdaderos sentimientos de generosidad y filantropía. Esquilmas por ese oneroso enjambre de zánganos políticos las clases laboriosas, apenas les hasta el fruto de su trabajo para atender á las necesidades domésticas. Es, pues, imposible que las familias de los artesanos, por ejemplo, satisfagan sus generosos instintos, cuando ellas mismas venen á menudo en el triste caso de tener que implorar la caridad ajena, porque los *grandes hombres de Estado* les quitan de una plumada lo que tantos afanes les ha costado para proporcionarse una subsistencia precaria. La caridad, pues, si han de remediarse los apuros en que se encuentran en el día los establecimientos piadosos, emanar debe de esa improvisada aristocracia, de hombres acaudalados y afortunados especuladores; pero desgraciadamente los ricos, *con algunas, aunque muy honrosas excepciones*, solo hacen uso de sus tesoros para halagar su vanidad insultante. Y no se diga que hay exageración en nuestro aserto, pues véase sino el lamentable estado de todas las casas de beneficencia de España, y se vendrá en conocimiento del horrible contraste que ofrece su abandono, en cortejo de la poca caridad de esos entes de colosales fortunas, que se complacen á lo mejor en regalar un magnífico aderezo de grande estima á cualquiera danzarina *extranjera*, ó alguna sortija de brillantes al primer *italiano* que les divierta con cuatro gorritos.

No nos repugna por cierto que se galardone el mérito donde quiera que se ostente; pero justo es que se concilien esas que llaman exigencias del *gran tono* con la protección que merecen los *españoles* menesterosos; y quien más obligado está que nadie, es el gobierno, cuya apatía sobre este punto es verdaderamente criminal. Es una fatalidad que los hombres que han gobernado á esta deventurada España, hayan sido generalmente sordos á la voz de la razón, de la humanidad y de la justicia, mientras se les ha visto prestar oídos á la infame delicia y á la ruin lisonja.

Procure, pues, el gobierno que jamás falte el trabajo á las clases jornaleras. Convénzase de que la vagancia es el semillero de todas las maldades. Premie las virtudes de las clases pobres, así como se castigan justamente sus desacatos. Moralice el gobierno su conducta para poder moralizar la del pueblo. Cuando no haya vagos en los palacios, habrá un derecho legítimo para exigir que no los haya en las tabernas. Cuando pueda proporcionarse trabajo á cuantos lo pidan, podrá castigarse la vagancia como un delito; y no habiendo vagos, no habrá rateros domésticos, ni ladrones, ni asesinos, ni gavillas de salteadores en despoblado.

¡Cuántos malhechores veránse atormentados de continuos remordimientos, y desearían como Tomás el albañil, volver á la senda de la virtud! La indigencia, el hambre, les ha lanzado en el caos de su perdición, y la indiferencia con que el gobierno trata á las clases más útiles de la sociedad, á las más productivas, á las del trabajo y de las privaciones, es sin duda alguna la razón principal de tan lamentables extravíos.

F. E.

Tortosa 27 julio 1900.

## El Placer y la Muerte

Caminando ambos hacia la tierra, se encontraron en los espacios misteriosos que separan lo imaginado de lo real.

El era joven, robusto, hermoso; estaba en la fuerza de la vida, en la plenitud del vigor. Tenía los ojos llenos de promesas, la boca derramando

besos, las manos pródigas de caricias, el alma poblada de ilusiones.

Ella triste, pálida, ojerosa y melancólica.

—¿Quién eres?—dijo él.

—Soy la que á todos da reposo; la que cuando es llamada llega perezosa, lenta y tardía; la que cuando temida se adelanta cruel, impaciente y despiadada. Y tú, ¿quién eres?

—Soy quien todo lo poetiza y embellece. En busca mía deja el rico sus alcázares, y por gozarme asalta el pobre los palacios. Yo hago que el deleitoso espasmo de la pordiosera y el mendigo dure lo mismo que el abrazo del Rey y de la Reina cuando están creando un príncipe.

—A mí—dijo ella—me sigue de cerca el llanto, y de lejos el olvido.

—Yo—replicó él—duro poco, y soy insaciable.

—¿Entonces eres el placer?

—¿Y tú la muerte!

—Esa soy! ¿Quieres que caminemos juntos?

—Sí; más para que los hombres no desconfíen de nosotros, yo marcharé delante.

Y ella repuso:

—Pues ve tranquilo, que yo eternamente te seguiré los pasos.

Jacinto Octavio Picón.

## La raza amarilla

Constituye la raza amarilla con sus 400 millones la tercera parte de la población del globo y no es empresa muy fácil hostigar á ese pueblo porque pudieran las naciones europeas equivocarse creyendo reducirlo pronto y chocando con la invencible masa de una muchedumbre arrolladora sufrir una decepción.

La insurrección de los boxers representa en China el odio al invasor y el espíritu de independencia propio de todos los pueblos del mundo.

Los 400 millones de habitantes del Celeste Imperio vencidos en reciente guerra por el Japón no son al presente tan inofensivos como la diplomacia los supone.

## Los "muchos miles de duros" del DIARIO DE TORTOSA

Nos vamos convenciendo de la osadía y mala fé del *Diario de Tortosa*, quien reproduce todo lo malo y calumnioso de la prensa de Tarragona en desprestigio de sus conciudadanos, por el pecado de ser contrarios en política y de diferente sistema de administrar.

Le hemos recordado más de una vez los deberes que tiene con sus semejantes de reproducir conformándose ó callar las contestaciones sinceras y verdaderas de la prensa que el *Diario* censura y calumnia para que el público estudie y vea de que parte está la razón.

Conforme que en su ceguera de oposición, reproduzca los sueltos de su amigo el *Diario de Tarragona*, aún cuando no sepa comprender que nos tienen mala voluntad y traten para sus bastardos fines de aumentar nuestras disidencias, en beneficio de que vayamos á orillarlas en Tarragona para que nos dejemos en la capital nuestros ahorros y productos de nuestro sudor; pero obraría mucho mejor, reproduciendo las contestaciones ó sueltos dirigidos al mismo tema, sirviendo éstas de contestación á los que pretenden dominar la provincia y á las personas que nos leen á unos y otros.

Para que el *Diario* no se llame olvidadizo, reproducimos lo que sobre este tema decíamos en el número 58 de nuestro periódico:

«Es doloroso para los hijos de Tortosa que no hayamos visto en las crónicas de nuestros colegas apartarse de la política, dando un aplauso, ni uno siquiera, al señor alcalde, á sus compañeros de corporación ni á las personalidades políticas, altas ó bajas, que en las mejoras de Tortosa hayan podido intervenir, viendo que la corporación municipal se esfuerza en abonar á la Hacienda sus compromisos, ingresar tres mil pesetas mensuales á la Diputación por contingente,

De entonces hasta hoy han adquirido un millón de fusiles modernos y centenares de cañones Krup. Están organizados en regimientos que han instruido oficiales alemanes y pelean defendiendo á su patria.

Si en Cuba, Filipinas y el Transvaal se han dado ejemplos tan heroicos de resistencia contra el poder europeo, se explica que las naciones militares de nuestro continente, ante la formidable falange mongólica, midan las consecuencias de una guerra de invasión y estudien las dificultades que suponen el clima y la distancia.

Desde luego, Rusia y Japón son las naciones indicadas para proporcionar el grueso de los elementos belicosos, considerando que por su proximidad á la China han de tener más facilidades para el transporte de grandes masas de soldados.

Si el movimiento se generaliza en el Celeste Imperio y veinte millones de soldados se alzan en armas contra los reducidos contingentes que Europa podrá poner en línea, el resultado de este conflicto será seguramente adverso para el Occidente.

Y si la derrota de las armas europeas engrie á la raza amarilla, no solamente habremos de desistir del afán de conquista, sino que es muy fácil que toda el Asia caiga bajo el dominio mongólico anegada por la invasión devastadora de la raza amarilla.

Un pueblo como el del Transvaal ha tenido á raya á la nación inglesa de cuyo poderío se hacen lenguas los mismos europeos.

Un pueblo como el chino, cuyos habitantes suman la tercera parte de los que viven en la tierra, no sólo puede resistir el empuje de las potencias militares de Occidente sino que puede desbordarse por sus actuales fronteras, y llegar como llegó en otros tiempos hasta las orillas del Rin, sin que puedan impedir el paso triunfal de muchedumbres tan enormes, los medios de defensa de los países amenazados.

tener pagadas de atrasos por talones de amas de lactancia más de quince mil pesetas, pagar al corriente á todos los empleados de los diferentes ramos de nuestra administración...»

De la Casa provincial de Beneficencia de Tortosa, sabe perfectamente el colega, que nuestro ayuntamiento ingresa sin altercados ni guerras, mucho más que la situación anterior de sus amigos y que la de sus aliados monneristas, como se tiene manifestado y repetiremos en el número próximo para dar gusto al colega.

¿De dónde proceden esas deudas de miles de duros de contingente provincial? ¿Qué hicieron las situaciones de los amigos del *Diario* para procurar saldarlas? Nada absolutamente; viéndose precisada la Diputación provincial á embargar los productos del ayuntamiento, con el espectáculo de ir continuamente á la greña con el agente de la Diputación, para conseguir una misera recaudación que no alcanzaba de mucho á la mitad, de lo que hoy paga por contingente el actual ayuntamiento de Tortosa.

Si el *Diario de Tortosa* reproducía la verdad como corresponde á toda publicación seria, se vería imposibilitado de acudir con lamentos desatemplados, levantiscos y mentirosos, al señor Gobernador.

«Duro y á la cabeza, Sr. Gobernador», dice el *Diario de Tortosa* en su citado artículo.

¿Han visto nuestros lectores desvergüenza mayor que la del *Diario* al pretender sorprender con sus infamias á nuestras autoridades?

Cambie de rumbo el *Diario de Tortosa* y no haga coro á la prensa que con mala fé censura los buenos actos de nuestra administración, si no quiere que le digamos lo que en justicia se merece ó de lo contrario, concluirá por llegar precipitadamente al fondo del precipicio del descrédito.

# Crónica

## AVISO

Advertimos á nuestros suscriptores que desde esta fecha la administración de nuestro periódico ha quedado establecida, en la calle del Replá, 3, á donde deberán dirigirse para el pago de suscripciones, anuncios, reclamos, etc., etc.

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas publicaciones tengan establecido el cambio con *El Eco de la Fusión*, avisen á esta administración, Replá, 3, de todas las deficiencias que observen para ser atendidas inmediatamente.

Advertimos á nuestro apreciable colega *La Autonomía* de Reus, que para tratar de algo relacionado con esta ciudad, se atenga á lo que dice nuestra modesta publicación y procure no dejarse sorprender por la prensa *basofiera*, que miente con la misma facilidad que se equivocaba don Manuel Domingo Manuel, director de el *Diario de Tortosa*, al contar los cartuchos de calderilla para pagar á los empleados cuando era depositario de fondos municipales.

Y tenga entendido *La Autonomía* que esa prensa chillaba y pateaba porque estaba acostumbrada á que le tirasen algunas piltrafas la situación anterior, de tristes y funestos recuerdos, que de la misma forma, recurría á los bombos de esa que al asesinato, para poderse sostener y seguir su deshonrosa administración de falsificaciones, estafas y robos.

El día 30 del próximo pasado julio, no pudo celebrarse sesión la Comisión provincial, pues de los cuatro de los señores diputados que concurrieron, uno de ellos abandonó las habitaciones de la misma, sin duda por no sufrir una derrota en la votación de ciertos expedientes que le interesaban y habían de resolverse.

Del *Boletín Oficial* de la Provincia, copiamos la siguiente circular:

«No habiéndose podido celebrar por falta de número suficiente de señores diputados para tomar acuerdo la sesión ordinaria de la Comisión provincial correspondiente al día de la fecha, y en virtud de ser necesario el despacho de varios asuntos pendientes como también el señalamiento del número de sesiones que hayan de celebrarse durante el próximo mes de agosto; he resuelto, en uso de las facultades que me concede el artículo 61 de la vigente ley Provincial, convocar y convocar á la mencionada Comisión á sesión extraordinaria para el jueves día 2 del referido mes de agosto, á las once de su mañana, en el local de costumbre, con los objetos indicados.

Lo que se hace público por medio de este *Boletín Oficial* á los efectos legales prevenidos.

Tarragona 30 de Julio de 1900.—El Gobernador, Hipólito Casás Gómez de Andino.»

Viendo que el *Diario de Tortosa* no se dá por entendido respecto la incapacidad del alcalde, el primer Teniente alcalde y el Regidor Sindico del ayuntamiento de Más de Barberans, ni se corrige ni enmienda en vista de nuestras afirmaciones, nos permitimos refrescarle de nuevo los oídos publicando á continuación lo que le decíamos:

«Sr. Gobernador:

El acuerdo de la Comisión provincial, fecha 30 de mayo último por el que se declaró la incapacidad de tres concejales del pueblo de Más de Barberans, á que se refiere el «*Diario de Tortosa*» de 21 del actual, no fué ejecutado por el antecesor de V. S. por constarle oficialmente que tal acuerdo procedía de otro falso del Ayuntamiento de dicho pueblo y haberse comunicado así á la Superioridad para que resolviera.

### Las próximas fiestas

La comisión de festejos de nuestro ayuntamiento viene ocupándose con la mayor actividad en ultimar los detalles del programa de fiestas

con que este año honrarán los tortosinos á su Excelencia Patrona, y por las noticias que tenemos, resultarán dignas de la importancia de nuestra ciudad, atrayendo gran contingente de forasteros de los pueblos comarcados y provincias limítrofes, con lo cual proporcionará indudablemente pingües beneficios á nuestros comerciantes é industriales quienes se preparan convenientemente para aquellos días.

La comisión de la feria, tiene las mejores impresiones respecto á la concurrencia de tratantes con sus ganados al mercado que se ha de inaugurar este año en provecho de la clase agrícola tan digno de consideración por su laboriosidad é importancia.

Y como es natural, el haberse organizado un buen cartel de fiestas, contribuirá á que la gente forastera se anime á visitarnos.

Uno de los números del programa de fiestas que llamará mucho la atención del público, será las *danzas valencianas* que tanta fama han conquistado en las ciudades de España, donde se han presentado á lucir la ligereza de sus movimientos en bailes populares españoles, si como creemos puede conseguirse que visiten esta ciudad.

Siguiendo la tradicional costumbre, mañana con motivo de la festividad del Santo Angel, se celebrarán misas en la capilla de las Casas Consistoriales desde las 7 hasta las 11, las que se prometen estar sumamente concurridas.

Hállase algo delicada una de las distinguidas hijas del digno señor Gobernador de esta provincia, don Hipólito Casas.

Percance que lamentamos de veras, deseándole pronto y eficaz restablecimiento para tranquilidad de su respetable y bondadosa familia.

El Excmo. señor marqués de Portago, Director general de correos y telégrafos, ha tenido la deferencia para con nuestra publicación de remitirnos una razonada circular invitándonos á que manifestemos las deficiencias ó defectos que existan ó pueden existir en las Administraciones de correos y telégrafos de esta comarca.

Agradecemos, al señor Director general de correos y telégrafos tal distinción, á la que en beneficio de los intereses generales, procuraremos corresponder con la mayor imparcialidad.

Según nos han informado, en algunos pueblos del reino de Valencia, ha causado el pedrisco inmensos perjuicios á la agricultura, habiendo quedado destruidos muchos melonares y tablares de judías y hortalizas.

También han sido muy perjudicados algunos términos de Cherta, Alfara, Cenia y otros pueblos donde el pedrisco cayó en bastante cantidad, contribuyendo á agravar el mal estado de la agricultura tan combatida por otras calamidades que merman las cosechas.

## TOROS

Litri y Padilla son los dos maestros que alternarán en nuestra plaza de toros en las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

Seis hermosos toros andaluces de la acreditada ganadería de Gamero Cívico, antes Torres Cortina, de Sevilla, son los indicados para la fiesta taurina.

No dudamos, dadas las buenas noticias que tenemos del ganado, que la corrida será de las buenas que se han verificado en esta plaza.

De paso repetimos nuestras súplicas al ayuntamiento para que, cuanto antes, pongan en condiciones, por estar muy ruinosos, la sección de palcos, ruegos manifestados ya otras veces desde estas columnas.

Esperamos que el ayuntamiento acordará sin pérdida de tiempo el derribo y reconstrucción de dichos palcos.

El señor alcalde de esta ciudad nos ha remitido un ejemplar del programa de los *Juegos Florales* que se celebrarán en esta el próximo mes de Septiembre, durante las fiestas de la Santa Cinta.

Los programas resultan muy elegantes y muy bien acabados, por lo que felicitamos sinceramente á nuestro amigo, don Emilio Cantero.

El asunto del día es Italia. La desgracia por que acaba de pasar, creen algunos que la hará seguir otros rumbos en lo que se refiere á la política exterior, que es para nosotros el error en que cayó la casa de Saboya en estos últimos años, sugerida á instigada por el desventurado Crispi, fautor de la alianza con Alemania y con Austria, esta última la enemiga legendaria de todos los italianos.

Desde que Italia, cuya situación la llamaba á ser neutral, entró en la tríplice, no ha habido ni un solo momento de felicidad para ella. En el exterior, sus aliados la abandonaron vergonzosamente en Africa, y en el interior se han desarrollado todos los odios y malas pasiones, hijos de una mala política.

El rey Humberto, acaso en la imposibilidad de volverse atrás en el camino emprendido, había en estos últimos años perdido parte de su popularidad, habiéndose aprovechado el clero de esta circunstancia para procurar hacerle odioso.

Hoy ante su cadáver vilmente asesinado por esos hombres que no saben más que atentar contra los que se inclinan al pueblo, sin duda para que todos los reyes sean unos tiranos para con sus pueblos, pues contra los despotas en este fin de siglo no van los revólvers y los puñales, hoy ante ese cadáver, repetimos, no cabe más que la compasión y la tristeza de ver la maldad y ceguera de los que están siendo instrumentos, conscientes ó inconscientes, de los clericales.

Los últimos atentados contra Carnot y Humberto, no demuestran más que una cosa: que solo los tiranos son respetados por los que tienen el regicidio por norma.

Y que se quiere imponer en las naciones latinas el despotismo de Rusia y Alemania.

¡Qué triunfo para el absolutismo!

El número de *La Revista Blanca* perteneciente al 1.º del actual, publica el siguiente sumario: SOCIOLOGÍA: *La evolución de la filosofía en España*, por Federico Urales; *El tolstoísmo y el anarquismo*, por un grupo de estudiantes franceses; *La anarquía. Su fin y sus medios*, por Juan Grave.

CIENCIA Y ARTE: *Fisiología*, por el doctor Fernando Lagrange; *Crónica científica*, por Tarrida del Marmol; *Crónica artística*, por Pedro Corominas; *Marido y mujer*, novela, por León Tolstói.

SECCION LIBRE: *El gato de la barricada*, por Luisa Michel.

TRIBUNA DEL OBRERO: *Entre jaras y brezos*.—VI. *Arturo*, por Aurelio Muñoz; *Amor*, por Veaddin.

La Administración de esta Revista está situada en la calle de San Opropio, 7, y la suscripción importa 1'50 pesetas al mes; número suelto, 25 céntimos.

## Anuncio oficial

### EDICTO

Don Eduardo Rico Ballestrin; Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que habiéndose puesto al cobro los repartos de carros, canalones y puertas fuera, correspondientes al segundo semestre de 1900, se anuncia á los señores contribuyentes que la cobranza voluntaria se verificará desde el día 1.º al 31 del próxima mes de agosto y horas de las 9 de la mañana á la una de la tarde y de 4 á 6 de la tarde en el local de la Recaudación de arbitrios de este Ayuntamiento.

Tortosa 31 de Julio de 1900.

El Alcalde.—Eduardo Rico.

# Establecimiento Tipográfico

A CARGO DE José Zaragoza, REPLÁ, 3 y BOU, 2

En este importante establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos tanto para Ayuntamientos como para casas de negocios, talonarios, circulares, membretes, tarjetas, sobres, muestrarios, esquelas de defunción, recordatorios, tarjetas de primera misa (novedad), facturas, etc., etc.

Replá, 3 y Bou, 2.—TORTOSA

# ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU  
TORTOSA

SURTIDO de CALZADO de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de ARRUFAT y COMPANIA de Barcelona.

Se construye a MEDIDA y con arreglo a los últimos modelos.

Especial cuidado en pies delicados, a cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hormería.

(Casa fundada en 1866)

## Precios fijos, ventas al contado

Gran fábrica de bebidas gaseosas

# JUAN ZARAGOZA

San Blas, núm. 11.—Tortosa

EBANISTERIA  
DE

# R. RICO

Inmenso surtido de cómodas, espejos, armarios con y sin luna; mesas de noche, centro, comedor y escritorio, camas y sillas de todas clases, etc. Se construyen también toda clase de muebles que se encarguen según modelo, con la perfección y esmero que tan acreditados tiene este establecimiento, el más antiguo de Tortosa, pues existe desde el año 1862.

Variedad en muebles.—Economía en los precios

MONCADA, 11, TORTOSA

# Agencia de negocios

DE  
SATURNINO RIVERA

9.—PENINSULAR, 9.—MADRID

Esta casa se dedica a gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomienden; adelantando los gastos que para ello pueden originarse.

# Anuncio oficial

EDICTO

# DISPONIBLE

# EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESTA COMARCA

Redacción y Administración: Replá, 3.

# AGUA MINERO MEDICINAL

Clorurada bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

# Esperanza

TORTOSA

DECLARADA DE UTILIDAD POR R. O. DE 1 DE AGOSTO DE 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia a las de los manantiales similares de gran reputación europea

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias academias científicas y en diversas exposiciones universales.

Deposito en Barcelona: Calle Dormitorio de San Francisco, número 9.—Puntos de venta: En todas las farmacias y depósitos de aguas minerales.—Propietario: Excelentísimo señor don MANUEL PORCAR Y TIO.

# DISPONIBLE

# DISPONIBLE